

Aragón	Opinión	España	Internacional	Economía	Deportes	Escenarios	Fotos	Más Secciones	Servicios	Canales	Participa
--------	---------	--------	---------------	----------	----------	------------	-------	---------------	-----------	---------	-----------

Portada > Aragón

ZARAGOZA 2008

Alerta en la Expo para que la crecida del Ebro no dañe las obras

El río superará esta madrugada los 800.000 litros por segundo a su paso por Zaragoza. El ayuntamiento pone a punto el sistema de galerías para evitar la anegación de locales.

14/02/2007 E. B. D.

 enviar imprimir valorar añade a tu blog



El Ebro pasaba ayer por la tarde con más de 350.000 litros por segundo por Zaragoza.

Foto:CHUS MARCHADOR

Los responsables de la Exposición Internacional Zaragoza 2008 alertaron ayer a las empresas constructoras que trabajan en el meandro de Ranillas y el azud de Vadorrey para que tomen precauciones con la finalidad de evitar daños en las infraestructuras por la crecida del Ebro que hoy comenzará a llegar a la capital aragonesa. El aumento del caudal no alcanzará la catalogación de avenida. Rondará, según los cálculos de la Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE), los 800.000 litros por segundo entre las 6.00 y las 10.00 horas de mañana jueves -- la media anual es de 150.000--, aunque este volumen podría variar. De hecho, el Ebro superó ayer los 930.000 litros en la localidad navarra de

Castejón y los técnicos prevén que vuelva a alcanzarlos en las primeras horas del viernes, en un repunte de la crecida.

Los estudios del organismo de cuenca sitúan la llamada *avenida ordinaria* en Zaragoza, es decir, la que se produce de forma habitual en en la capital aragonesa en años hidrológicamente *normales*, en unos dos millones de litros por segundo, algo más del doble de lo que se espera para estos días.

Con todo, fue la propia Confederación quien alertó tanto a los responsables de la muestra como al Ayuntamiento de Zaragoza de la proximidad de la crecida para que tomaran precauciones en las obras.

Fuentes de Expoagua, la empresa pública promotora de la exposición, confirmaron que el aviso de la CHE fue transmitido a las constructoras, algunas de las cuales se encuentran trabajando en las capas freáticas del cauce del Ebro. No obstante, descartaron que el volumen de la crecida pudiera, en principio, provocar desperfectos.

Ocurre algo similar en el azud de Vadorrey, en el que los trabajos se están centrando en una península artificial cuya altura tendría más de un metro de margen sobre el nivel que alcanzará el agua si las previsiones no se ven desbordadas, por lo que las obras de esta infraestructura tampoco deberían verse afectadas.

Fuentes del Ayuntamiento de Zaragoza indicaron que "las previsiones no son alarmantes", aunque anotaron que el consistorio mantiene "contacto continuo" con la CHE. En cualquier caso, personal municipal revisó ayer la operatividad del sistema de claretas, la red de tuberías que actúa como sistema de defensa ante las crecidas desviando el agua del Ebro para evitar la inundación de bajos de edificios y garajes de la zona ribereña de la ciudad.

La crecida del Ebro tiene su origen en el aumento de las lluvias en la cabecera del río y los afluentes de su tramo alto, que ha incrementado el caudal con el pantano de Sobrón, el único que regula el eje entre Reinosa y Mequinenza, completamente lleno. Paralelamente, la cuenca del río Aragón, uno de los principales tributarios del Ebro, ha experimentado esta semana un incremento del agua circulante como consecuencia de las copiosas precipitaciones y del adelanto del deshielo, causado por el efecto de las altas temperaturas en las reducidas masas de nieve que conservan las montañas.

A las ocho de la tarde de ayer, el Ebro recibía más de la cuarta parte del caudal que llevaba en Castejón --934.000 litros por segundo-- del río Aragón, que aportaba 267.000 en Caparrosó. La CHE redujo ayer la suelta de agua de Yesa al reducirse la entrada de caudal del Aragón por la cola del pantano.

 enviar imprimir valorar añade a tu blog

◀ Siguiente noticia en Aragón (12 de 66) ▶

Enlaces Patrocinados

Haga su reserva en un Parador de Zaragoza

Disfrute de una estancia mágica en un Parador en Zaragoza a un precio excepcional. Ahora, con nuestras ofertas de otoño, puedes escaparte desde 100 euros. Será una experiencia inolvidable.

www.parador.es

Ofertas de hoteles en eDreams

Reserva tu hotel online en eDreams. Descuentos de hasta 70%.

www.edreams.es

OctopusTravel - Hoteles en Zaragoza

Más de 20.000 hoteles en todo el mundo a Precios Reducidos. Reserva online; confirmación inmediata.

◀ Siguiente noticia en Aragón (12 de 66) ▶

ESPECIALES



Todo lo que necesitas saber sobre la temporada de esquí 2006/07: estaciones, alojamientos, escuelas, viajes...



Publicidad

Más: Especial Nieve III Zaragoza Expo 2008 III La Zaragoza del futuro III IV Certamen Inmobiliario de Zaragoza III Más especiales



ING DIRECT
Un Gran Banco que hace Fresh Banking

Abre la tuya AQUÍ | 901 02 03 04

RBE nº 272/07

ENCUESTA ver más

¿Cree que se debe llegar a un acuerdo sobre las tallas de las españolas?

- Sí
 No
 No sé

 Las + leídas

- Alerta en la Expo para que la crecida del Ebro no dañe las obras
- El club tiene una oferta para ir de gira por Japón
- Tener un hermano en el colegio puntuará doble el próximo curso
- El gran reto del CAI
- Qué paciencia
- Hora de esprintar
- Aimar: "El objetivo es la Copa del Rey y un buen puesto en la Liga"
- El concurso para construir un centro náutico en el azud queda desierto
- Las 74 alegaciones al tranvía estarán resueltas en un mes
- Belloch y Pérez Anadón sellan una lista de equilibrio